

Faculté des sciences sociales et humaines

Département des sciences sociales

Filière : philosophie

Module : français

Niveau : 3^{ème} année licence

2021/2022

Le texte :

Kant a transformé de façon décisive l'ensemble du climat philosophique, et non seulement en Allemagne. On ne peut plus, après lui, philosopher comme avant – pourquoi ?

Un rappel : Kant a commencé à s'étonner devant les faits de la science, la science existe, elle est faite de jugements qui doivent être nécessaires et universels, et qui sont donc a priori. Comment comprendre que les jugements a priori s'accordent avec l'expérience ?

Tel était le point de départ de *la critique de la raison pure* : cet étonnement devant le fait que la science découvre des lois auxquelles l'expérience correspond. Pourquoi cet accord faisait-il problème ? Plus que n'importe quel auteur précédent, Kant avait établi, dans la connaissance absolue entre sujet et objet...

Jeanne Hersch

L'étonnement philosophique, p 252, Gallimard.

Questions :

- 1- Donnez un titre au texte.
- 2- Pourquoi Kant a transformé la manière de philosopher ?
- 3- Qu'est-ce qu'un jugement ?
- 4- Quel le problème philosophique pour Kant ?
- 5- Quelle solution a-t-il donnée à ce problème ?

